



CARTA DE PRESENTACIÓN DE CANDIDATURA A CANDIDATO A CONSEJERO/A TERRITORIAL POR LA DEMARCACIÓN DE CANTABRIA.

NOMBRE: Joaquin Diez-Cascon Sagrado

- Ingeniero de Caminos Canales y Puertos por la Universidad de Cantabria (1977)
- Dr. Ing. de Caminos Canales y Puertos por la Universidad de Cantabria (1982)
- Catedrático del Área de Ingeniería Hidráulica de la Universidad de Cantabria (1992)
- Director del Departamento de Ciencias y Técnicas del agua y Medio Ambiente de la Universidad de Cantabria (1987-1996)
- Presidente de la Sociedad Española de Presas y Embalses (SEPREM) (1997-2007) y (2013-2016)
- Director de 10 (diez) Tesis Doctorales.
- Director de 5 (cinco) Tesinas de Máster.
- Autor o coautor de 13 (trece) Libros/Monografías.
- Autor o coautor de más de 70 (setenta) Artículos y Comunicaciones a Congresos nacionales e internacionales.
- Director de más de 20 (veinte) Proyectos de Investigación y Desarrollo.

En primer lugar decirte que es un honor presentarme y pedirte tu apoyo, como candidato a Consejero territorial por la Demarcación de CANTABRIA en las Elecciones convocadas el 12 de abril de 2024 para el Consejo General del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

Me siento identificado con la candidatura encabezada por Jesus Contreras como Presidente y Almudena Leal como Vicepresidenta cuyo lema es **Caminos con coherencia: Caminos con coherencia hacia una Ingeniería de Caminos, un Colegio y una Sociedad en Transformación**

El Colegio debe romper el aislamiento de la profesión respecto a la Sociedad Civil. No se nos conoce; ante cualquier evento o accidente rápidamente se busca la opinión de distintos colectivos y rara vez se publica la opinión del Colegio.

Con motivo del intento de aprobación de la nueva Normativa Sísmica por parte de la Secretaria General del Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible, contra el criterio de los propios técnicos del Ministerio, se ha podido comprobar como con clara voluntad de defender a la Sociedad Civil, desde la ASOCIACIÓN DE INGENIEROS DE CAMINOS y DEL INSTITUTO DE INGENIERÍA, los ICCP hemos liderado un movimiento reivindicativo al que se han sumado además de distintas asociaciones de otras ingenierías, universidades, empresas y otros colectivos habiendo alcanzado una gran difusión y repercusión en los distintos medios de comunicación, y lo que es más importante, habiendo conseguido parar esta aprobación, dando paso a una vieja reivindicación del colectivo como es el empleo de los Euro códigos.

Hubiera sido muy importante contar con el apoyo del Colegio, pero su Presidente, consideró que la postura del Colegio debería ser neutral, y esto es precisamente lo contrario de lo que piensa esta Candidatura que debe dar opinión y visión técnica e independiente.

Hay otro tema relevante como es el cambio Climático y que afecta la Política de Agua, que tiene que ser debatido entre los ingenieros, y que la actual Presidencia del Colegio se niega a debatir en tanto en cuanto este debate no gusta a la Administración. Estamos hablando de seguridad de presas, o interconexiones entre cuencas etc.

De forma concreta, con mi Candidatura pretendo:

1. Reconocimiento de la importancia y responsabilidad del trabajo del ingeniero/a:
2. Disponer de unas demarcaciones que ofrezcan una cobertura completa y total al colegiado, para lo que se debe analizar de forma conjunta y diseñar soluciones de manera coordinada.
3. Promover la presencia de ICCP en:
 - Partidos políticos y como asesores de éstos.
 - Seguridad de las Infraestructuras y Gestión de Riesgos.
 - Explotación y mantenimiento de las Infraestructuras.
 - Estrategias urbanísticas locales: ayuntamientos, planes y comités urbanísticos.
 - Participación directa en la elaboración de normativa y legislación.
4. Definir las competencias de la Ingeniería de caminos frente a la de otras profesiones, ya que han quedado diluidas con el cambio de los planes de estudio y las nuevas titulaciones.
5. Fomentar la diversidad en la Ingeniería de caminos
6. Apostar de forma por los jóvenes y estudiantes
7. En el ámbito internacional
 - Potenciar el desarrollo de demarcaciones Internacionales.
 - Apoyar la compatibilidad de titulaciones con respaldo colegial.
 - Elaborar acuerdos con entidades extranjeras en el ámbito legal, migratorio y fiscal,
 - Apoyo colegial legal y técnico ante reclamaciones.
 - Crear una bolsa de empleo fuera de España.
 - Analizar la cobertura de seguros en el extranjero.
 - Asesorar y apoyar al colegiado en el reingreso al marco laboral Nacional.
8. Desarrollar y potenciar la Jefatura de atención a los jubilados dependiente del Secretario General, velando porque esta atención sea real.
9. Impulsar la colaboración conjunta con todas las asociaciones del campo de la ingeniería de caminos en España e impulsar la creación de vínculos con asociaciones afines de otros países.

En Santander a 6 de Junio de 2024



Fdo.: Joaquin Diez-Cascon Sagrado